
СТЕНОГРАММА 

очередного двадцать девятого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

26 октября 2023 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Минута времени у нас есть. Здравствуйте. 

Добрый день, уважаемые депутаты! Добрый день, уважаемые пригла-

шенные!  

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствует 37 депутатов.  

Двадцать девятое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Скрипник 

Андрей Валерьевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Темрезов Таймураз Бориспие-

вич – заместитель председателя Ставропольского краевого суда, Калинченко 

Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства Ставрополь-

ского края – министр финансов Ставропольского края, Колесников Андрей 

Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, 

Тарасов Сергей Петрович – председатель избирательной комиссии Ставрополь-

ского края, Гуськов Александр Сергеевич – начальник Главного управления 

Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной налого-

вой службы по Ставропольскому краю, Орлов Вадим Викторович – начальник 

управления по надзору за исполнением федерального законодательства проку-

ратуры Ставропольского края, Лубенченко Виталий Валерьевич – начальник 

штаба Главного управления Министерства внутренних дел Российской Феде-

рации по Ставропольскому краю, Чемоданов Роман Сергеевич – представитель 

Управления Федеральной службы безопасности Российской Федерации по 

Ставропольскому краю, Ткачев Михаил Михайлович – представитель Губерна-
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тора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Став-

ропольского края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по правам 

человека в Ставропольском крае, Можейко Вера Федоровна – представитель 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края, Нефетиди Георгий Олегович – председатель Об-

щественной палаты Ставропольского края, Атанов Иван Вячеславович – член 

Общественного совета при Думе Ставропольского края, Колягин Георгий Се-

менович – председатель Ставропольской городской Думы, Карабут Алексей 

Павлович – председатель Ставропольской краевой общественной организации 

ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 

Князев Александр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края", а также руководители 

краевых органов исполнительной власти и органов местного самоуправления, 

представители средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты, приглашенные! Приказом Министра обороны Рос-

сийской Федерации депутат Думы Ставропольского края Шевелев Сергей Ар-

нольдович награжден медалью Министерства обороны Российской Федерации 

"За укрепление боевого содружества". 

Позвольте мне вручить почетную награду Сергею Арнольдовичу, поже-

лать ему крепкого здоровья (плохо слышно). (Аплодисменты.) (Вручение меда-

ли.) Поздравляем! (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, за заслуги в развитии законодатель-

ства Ставропольского края и в связи с 50-летием со дня рождения Петренко 

Андрей Анатольевич, первый заместитель председателя Думы Ставропольского 

края, поощрен Ценным подарком и Приветственным адресом Думы Ставро-

польского края. (Вручение Приветственного адреса и Ценного подарка.) (Апло-

дисменты.) 

 

Председательствующий. Я выражу общее мнение: Андрей Анатольевич, 

возраст (плохо слышно) только во благо России, во благо Ставропольского края, 

это самый продуктивный возраст, я по себе знаю, 40 – 55 лет – где-то на взлете, 

хочется мечтать, делать, что-то доброе оставить. Очень много добрых слов.        

Я думаю, что совместная работа нам позволит (плохо слышно). (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, сегодня наша коллега Любовь Вик-

торовна Хенкина отмечает свой день рождения. Давайте ее поздравим, пожела-

ем здоровья, успехов в работе. (Вручение цветов.) (Аплодисменты.)  

Уважаемые коллеги, сегодня также день рождения еще у одного депутата 

Думы Ставропольского края, нашего коллеги Ивана Леонидовича Якименко. 

Поздравляем его, желаем здоровья, успехов в работе и в законотворчестве. (Ап-

лодисменты.) (Вручение памятного подарка.) (Плохо слышно.) (Смех в зале.) 

 

Председательствующий. О секретариате. Уважаемые коллеги, вношу 

предложение избрать в состав секретариата заседания Думы: депутата Айтова 
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Диониса Фотича и депутата Лопатина Николая Николаевича. Будут замечания 

по количественному составу, по персональному? Не будет? 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Айтова 

Диониса Фотича и Лопатина Николая Николаевича, прошу проголосовать. За – 

31, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Займите свои места, секретариат, пожалуйста. 

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 32, против – 0, воздержался – 1. Спасибо, 

принято. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Губернатором Ставропольского 

края для рассмотрения в первоочередном порядке на октябрьском заседании 

Думы внесен проект закона № 300-7 "О единовременной денежной выплате 

гражданам, заключившим контракт о прохождении военной службы в 2023 го-

ду". 

Указанный проект закона рассмотрен комитетом. Предлагаю включить 

его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным вопросом.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 300-7 "О единовременной де-

нежной выплате гражданам, заключившим контракт о прохождении военной 

службы в 2023 году", прошу проголосовать. За – 36, против – 0, воздержался – 1. 

Спасибо. 

Будут ли еще предложения у депутатов по проекту повестки дня? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 36, против – 0, воздержался – 1. Спасибо, принято. 

О регламенте. Предлагаю: для докладов – до 10 минут, для содокладов и 

заключений – пять минут, для выступлений в ходе обсуждения – три минуты. 

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие 

перерывы делать через каждые полтора часа на 15 минут. Будут ли замечания 

по регламенту?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосо-

вать. За – 35, против – 0, воздержался – 1. Спасибо. 

Уважаемые участники заседания, переходим к рассмотрению повестки 

дня. 
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Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Гра-

чевского района с 1 ноября 2023 года решением комитета рекомендована Лан-

дина Дарья Олеговна. 

Должность мирового судьи Дарья Олеговна замещает более семи лет. 

Кандидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, обеспечивает 

надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. Имеет ведом-

ственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Коллеги, Дарья Олеговна присутствует 

здесь, вопросы к ней? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Ландину Дарью Олеговну на должность миро-

вого судьи судебного участка № 1 Грачевского района с 1 ноября 2023 года, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Изобильненского района с 1 ноября 2023 года 

рекомендована Силютина Наталья Евгеньевна. 

Стаж работы Натальи Евгеньевны по юридической специальности, в том 

числе в должности мирового судьи, составляет более 19 лет. Кандидат зареко-

мендовала себя грамотным юристом, умело применяет знания законодательства 

на практике. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Наталье Евгеньевне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Силютину Наталью Евгеньевну на должность 

судьи судебного участка № 2 Изобильненского района с 1 ноября 2023 года, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 



 5 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Петровского района с 1 ноября 2023 года решением комитета ре-

комендована Ляпун Елена Владимировна. 

Кандидат работает в судебной системе более 18 лет. Елена Владимировна 

зарекомендовала себя с положительной стороны, постоянно повышает свой 

профессиональный уровень. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Елене Викторовне? А то я 

обидел свою коллегу, Наталью Евгеньевну, так что с меня подарок, я непра-

вильно сказал. Пожалуйста, вопросы? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Ляпун Елену Владимировну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 3 Петровского района с 1 ноября 2023 года, 

прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 4 Минераловодского района на трехлетний срок 

полномочий рекомендована Горбань Виктория Викторовна. 

Кандидат соответствует предъявляемым требованиям, обладает необхо-

димыми знаниями и опытом работы для исполнения обязанностей мирового 

судьи. В настоящее время Виктория Викторовна является помощником судьи 

Ставропольского краевого суда. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Вопросы к Виктории Викторовне?  

Кто за то, чтобы назначить Горбань Викторию Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Минераловодского района на трехлет-

ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Советского района на трехлетний срок полномочий решением ко-

митета рекомендована Ганночка Татьяна Владимировна. 

Кандидат работает в судебной системе более 16 лет, обладает достаточ-

ной подготовкой для замещения должности мирового судьи. В настоящее время 

замещает должность помощника председателя Лермонтовского городского суда 

Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Татьяне Владимировне?  
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Кто за то, чтобы назначить Ганночку Татьяну Владимировну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 1 Советского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Шпаковского района на трехлетний срок пол-

номочий рекомендована Ульянова Виктория Алексеевна. 

Стаж работы Виктории Алексеевны по юридической специальности со-

ставляет более 18 лет. В настоящее время она является начальником общего от-

дела Шпаковского районного суда Ставропольского края. Кандидат обладает 

профессиональными знаниями и навыками, необходимыми для замещения 

должности мирового судьи.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Виктории Алексеевне?  

Кто за то, чтобы назначить Ульянову Викторию Алексеевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Шпаковского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 278-7 

"О некоторых вопросах увековечения на территории Ставропольского 

края памяти погибших при защите Отечества". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю министра по национальной политике и делам казачества Зиневу Сер-

гею Николаевичу. Пожалуйста. 

 

Зинев С.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Добрый день! Предлагаемый проект закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах увековечения на территории Ставропольского 

края памяти погибших при защите Отечества" разработан в соответствии с Фе-

деральным законом от 1993 года. 
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Законопроектом определяются основные формы и мероприятия по увеко-

вечению на территории края памяти погибших при защите Отечества. Законо-

проект регулирует отдельные правоотношения в сфере увековечения памяти 

погибших при защите Отечества, в том числе разграничивает полномочия орга-

нов государственной власти края в этой сфере. 

Данный законопроект является основанием для разработки государствен-

ной программы Ставропольского края "Увековечение памяти погибших при 

защите Отечества" на территории Ставропольского края (далее – Программа).  

В рамках Программы планируется реализовать:  

привлечение средств из федерального бюджета для проведения меропри-

ятий по увековечению; 

второе – предоставлять субсидии органам местного самоуправления му-

ниципальных образований края на ремонт и благоустройство воинских захоро-

нений, мемориальных сооружений объектов, увековечивающих память погиб-

ших при защите Отечества; 

третье – предоставлять субсидии органам местного самоуправления му-

ниципальных образований края на проведение мероприятий в данной сфере; 

четвертое – предоставлять субсидии поисковым организациям края на 

осуществление поисковых работ.  

Увековечение памяти лиц и воинских формирований, указанных в ста-  

тье 3 законопроекта, осуществляется посредством занесения сведений о них в 

Книгу Памяти Ставропольского края в соответствии с нормативно-правовыми 

актами Правительства Ставропольского края. 

Финансирование расходов, связанных с реализацией законопроекта, пла-

нируется осуществлять за счет средств бюджета Ставропольского края и 

средств, привлеченных из федерального бюджета. 

Законопроект соответствует Конституции, федеральным законам и иным 

нормативно-правовым актам, также Уставу Ставропольского края и иным нор-

мативно-правовым актам Ставропольского края. 

Доклад окончил. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Сергею Николаевичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Юрию Афанасьевичу 

Гонтарю. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

приглашенные! Проект закона имеет исключительное значение в современных 

условиях, когда ведется специальная военная операция. Хотя он затрагивает 

увековечение памяти наших земляков, погибших при защите Отечества и в дру-

гих войнах. Кроме того, в Законе речь идет о наших земляках, погибших в ходе 

военных действий, погибших на территории других государств, умерших от 

ран и увечий, погибших в плену, в котором они оказались в силу непреодоли-

мых обстоятельств, но не утративших свои честь и достоинство, не изменивших 

своей Родине. 
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Кроме того, согласно краевому Закону могут увековечиваться воинские 

соединения, а также места боевых действий на территории края как символы 

героизма и мужества, что относится к периоду Великой Отечественной войны. 

К проекту закона в ходе его подготовки поступили заключения, замеча-

ния и предложения. На их основе сформирована таблица согласованных попра-

вок. 

Решением комитета проект рекомендован Думе к принятию в двух чтени-

ях с учетом таблицы согласованных поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Афанасьевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 35, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 292-7             

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О межбюджетных 

отношениях в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, Вам слово. 
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Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Законопроектом предлагается внести изменения в Методику расчета нало-

гового потенциала муниципальных образований. Естественно, этот налоговый 

потенциал учитывается при определении размера дотаций для каждого муни-

ципалитета.  

Учитывая, что основным налогом, который формирует местный бюджет, 

является налог на доходы физических лиц, то точность прогнозирования по-

ступлений от этого налога, естественно, очень важна для муниципальных обра-

зований. 

На сегодняшний день Методика предполагает, что налоговый потенциал 

считается по налогу на доходы физических лиц исходя из средней доли поступ-

ления налога в целом по территории Ставропольского края. Но, как показывает 

практика, на фактическое поступление доходов по НДФЛ в бюджеты муници-

пальных образований влияет очень много факторов, в частности, например, 

налоговые имущественные вычеты для налогоплательщиков. По разным терри-

ториям Ставропольского края эти вычеты составляют от 6 до 14 процентов в 

общем объеме поступлений. Соответственно, как бы такой разброс для муни-

ципалитетов очень важен, его надо учитывать. 

Во-вторых, на сегодняшний день при отчетности по налоговой базе, ко-

торую мы получаем из налоговой инспекции по пятой форме, туда включаются 

не все поступления по налогу на доходы физических лиц, вернее, начисления 

по налогу на доходы физических лиц. 

Есть еще целый ряд плательщиков, которые в эту форму, пятую, не попа-

дают. Поэтому предлагается использовать еще и другие формы налоговой от-

четности по структуре начислений по налогу на доходы физических лиц. 

Вносимые проектом закона изменения позволят более точно, корректно 

прогнозировать налоговые поступления по налогу на доходы физических лиц в 

разрезе муниципальных образований Ставропольского края. 

Предварительно, перед разработкой законопроекта эта тема обсуждалась 

в рамках рабочей группы по межбюджетным отношениям при министерстве 

финансов и на расширенной коллегии минфина с участием руководителей фи-

нансовых органов муниципальных образований Ставропольского края.  

У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ларисе Анатольевне?  

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Уважаемая Ла-

риса Анатольевна! Коротко, для понимания: увеличатся ли доходы муниципа-

литетов согласно этой Методике? Это важно, мы все работаем в округах, нам не 

безынтересно, что самый главный налог, которым они наполняют свой бюджет, 

как раз является НДФЛ. 
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Я просто хотел попросить (там, в статье первой последний абзац), чтобы 

Вы сказали: "Да, увеличится". Я буду голосовать тогда за этот законопроект. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, Вы можете так сказать? 

 

Калинченко Л.А. Нет, конечно, на увеличение непосредственно это не 

повлияет. Но это будет более корректное, более точное прогнозирование по-

ступлений именно этого налога на территории конкретного муниципалитета,      

а от этого – объем дотаций. Вот, точно могу сказать, что увеличится общий объ-

ем доходов, например, по Нефтекумскому округу. У него, получается, объем вы-

четов имущественных, доля вычета самая высокая в Ставропольском крае –    

14,8 процента по факту прошлого года. В городе Ставрополе, например, 7. Со-

ответственно, когда мы берем среднюю по краю, то понятно, что Нефтекумск 

проигрывает (а он еще дотационный). Таким образом, расчетно снижается ему 

дотация, а городу Ставрополю (он дотацию не получает), ему от этого влияния 

нет. А вот для Нефтекумска это будет очень важно, когда мы учитываем, что у 

них более высокая доля налоговых вычетов, соответственно, мы снижаем при 

расчете дотаций (сколько они получат, их налоговый потенциал), и доля дота-

ций, которую они должны получить под свои расходные полномочия, она для 

них увеличится. То есть происходит более корректный расчет дотаций для му-

ниципальных образований. Спасибо. 

 

Белый Ю.В. Будем поддерживать (плохо слышно). 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, я вижу, Вы не удовлетворе-

ны этим ответом и депутаты, да? Но Лариса Анатольевна дала пояснения.  

Вы знаете, коллеги, я присутствовал в Совете Федерации по принятию 

бюджета. И там, когда депутаты встают, сенаторы задают такие вопросы мини-

стру Силуанову, Валентина Ивановна только на него посмотрела, он сразу же 

включает в бюджет. Лариса Анатольевна у нас как бы не поддается. Но это та-

кое небольшое отступление.  

Хотелось бы, конечно, о чем сказал Юрий Васильевич, небезынтересно 

депутатам в этом направлении, уважаемая Лариса Анатольевна, но, я думаю,       

с учетом нашей работы практически, мы дополнительно будем прорабатывать. 

Да, Лариса Анатольевна? 

 

Калинченко Л.А. Конечно, Николай Тимофеевич. Все, что в интересах 

наших муниципальных образований, жителей края, конечно, мы всегда вместе с 

депутатским корпусом отрабатываем.  

 

Председательствующий. Радует, радует. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета, пожалуйста, 

Игорю Сергеевичу Тапсиеву. 

Игорь Сергеевич. 
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Тапсиев И.С. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

К нему поступили все необходимые заключения, они все положительные, без 

замечаний. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Сергеевичу, колле-

ги? Нет. 

Нет возражений по предложенной концепции законопроекта и принятии 

его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений, коллеги?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 277-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах розничной продажи алкогольной продукции и безалкогольных то-

низирующих напитков на территории Ставропольского края, внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "Об административных право-

нарушениях в Ставропольском крае" и признании утратившими силу от-

дельных законодательных актов Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по экономическому развитию и собственности. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пер-

вому заместителю министра экономического развития Евгению Николаевичу 

Полькину. 

Евгений Николаевич, пожалуйста. 

 

Полькин Е.Н. Спасибо. 
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Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Законопроект подготовлен с целью приведения 48-го краевого Закона "О неко-

торых вопросах розничной продажи алкогольной продукции и безалкогольных 

тонизирующих напитков на территории Ставропольского края…" в соответ-

ствие с требованиями 171-го Федерального закона "О государственном регули-

ровании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосо-

держащей продукции и об ограничении потребления, распития алкогольной 

продукции", который дополнен предметом регионального государственного 

контроля, надзора в области розничной продажи алкогольной и спиртосодер-

жащей продукции в части обязательных требований к маркировке пива и пив-

ных напитков, сидра, пуаре, медовухи средствами идентификации и к предо-

ставлению сведений об обороте пива и пивных напитков, сидра, пуаре, медову-

хи, установленных правилами маркировки пива. 

Законопроектом предлагается внести соответствующие изменения в абзац 

третий пункта 2 части 1 статьи 4 48-го краевого Закона. 

Также предлагается привести Закон Ставропольского края в соответствие 

с требованием 247-го Федерального закона и 32-го краевого Закона в части 

определения срока действия 48-го Закона Ставропольского края, устанавлива-

ющего обязательные требования при осуществлении розничной продажи алко-

гольной продукции, и в целях обеспечения единообразия правового регулиро-

вания законопроектом предлагается внести изменения редакционного характе-

ра. 

Оценка регулирующего воздействия законопроекта в установленном по-

рядке проведена. В законопроекте отсутствуют риски нарушения антимоно-

польного законодательства. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов за счет 

средств бюджета Ставропольского края. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации, за-

конодательству Ставропольского края. 

Правки, рекомендуемые комитетом по экономическому развитию и соб-

ственности Думы Ставропольского края по порядку вступления в силу настоя-

щего законопроекта, считаем целесообразными.  

В связи с вышеизложенным прошу принять законопроект с учетом дан-

ных правок. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые, вопросы к первому заместителю министра? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. В Думу поступи-

ли все необходимые заключения. По содержавшимся в них замечаниям подго-

товлена таблица поправок, рассмотренных комитетом и рекомендованных к 
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принятию. Если говорить общепонятным языком, мы приводим в соответствие 

с федеральным законодательством такие напитки, как пресловутый сидр, медо-

вуха, пуаре. Надо наводить порядок в этой сфере. Мы знаем, чем это чревато. 

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях с учетом поправки, рекомендованной комитетом к при-

нятию. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Васильевичу? 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке?  

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом поправ-

ки, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 280-7 

"Об упразднении и создании некоторых судебных участков и должностей 

мировых судей в Ставропольском крае и о внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О создании и упразднении судебных участков и 

должностей мировых судей в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено 

начальнику управления по обеспечению деятельности мировых судей Света-

шову Юрию Николаевичу. 

Юрий Николаевич, пожалуйста. 
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Светашов Ю.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты! Уважаемые члены Правительства, приглашенные! Настоящий законопроект 

подготовлен в целях оптимизации служебной нагрузки на мировых судей в от-

дельных муниципальных образованиях края с учетом численности населения, 

уточнения территориальных границ судебных участков мировых судей края,      

а также приведения отдельных положений Закона Ставропольского края "О со-

здании и упразднении судебных участков и должностей мировых судей в Став-

ропольском крае" в соответствие с законодательством Ставропольского края. 

Законопроектом предлагается с 1 января 2024 года упразднить по одному 

судебному участку в Советском и Петровском районах, единовременно создав 

дополнительные судебные участки в Курском районе, в городе Лермонтове, 

определить новые территории соответствующих судебных участков, а также 

уточнить территориальные границы некоторых судебных участков.  

Данные изменения согласованы с председателем Ставропольского крае-

вого суда, председателями районных городских судов и мировыми судьями. 

Принятие законопроекта не потребует отмены, признания утратившим 

силу, приостановления законов и иных нормативных правовых актов Ставро-

польского края. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных финансовых рас-

ходов из бюджета Ставропольского края. 

Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края. 

Прошу депутатов поддержать законопроект. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Николаевичу?  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. Замечаний к нему не поступило. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  
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Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 269-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О денежном воз-

награждении лиц, замещающих государственные должности Ставрополь-

ского края" и Закон Ставропольского края "О статусе лиц, замещающих 

государственные должности Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве четырех человек (разре-

шите пофамильно, уважаемые?): Великдань, Скворцов, Олдак, Судавцов, а так-

же комитетом по законодательству, государственному строительству и местно-

му самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях со-

вершенствования организации работы в Думе края. Им предлагается преду-

смотреть возможность двойного наименования государственной должности 

Ставропольского края, если лицо, замещающее государственную должность 

первого заместителя председателя Думы края или заместителя председателя 

Думы края, является также председателем комитета Думы края. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. 

Замечаний к законопроекту не поступило. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Уважаемые коллеги, слово предоставляется представителю Губернатора, 

Правительства края в Думе края Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. 

Михаил Михайлович, пожалуйста. 
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Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Предложений и замечаний к законопро-

екту не имеется. Он соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

Ставропольского края. 

Глава края полагает, что проект закона может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 35, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 271-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об установлении 

границы муниципального образования Георгиевского городского округа 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве четырех человек (с ваше-

го позволения, пофамильно): Скворцов, Судавцов, Олдак, Кашурин, а также 

комитетом по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проектом закона предлагается внести в 

Закон края "Об установлении границы муниципального образования Георгиев-

ского городского округа Ставропольского края" изменения, заменив слово "го-

родского" на слово "муниципального", в связи с наделением Георгиевского го-

родского округа статусом муниципального округа в мае текущего года. 
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Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. Замеча-

ний к нему не поступило. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые коллеги, у нас сегодня на заседании присутствует Александр 

Михайлович Стрельников, председатель Думы Георгиевского муниципального 

округа. Если есть у вас вопросы к нему – он сегодня находится в зале, – пожа-

луйста, есть вопросы? Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

Михаил Михайлович, пожалуйста. 

 

Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен, замечаний и 

предложений к нему не имеется. 

Глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Михаилу Михайловичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 36, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 281-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О статусе депута-

та Думы Ставропольского края" и Закон Ставропольского края "О неко-

торых вопросах, связанных с представлением депутатами Думы Ставро-

польского края сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязатель-

ствах имущественного характера". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 11 человек (с вашего поз-

воления, пофамильно могу? Спасибо): Великдань, Скворцов, Рожков, Тапсиев, 

Олдак, Савичев, Судавцов, Гончаров, Белый, Надеин, Муравьева, а также коми-

тетом по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! В соответствии с федеральным законо-

дательством проектом закона предлагается:  

установить порядок уведомления депутатами Думы края прокуратуры 

края и комиссии Думы по доходам обо всех случаях обращения к ним в целях 

склонения к совершению коррупционных правонарушений; 

уточнить, что депутат Думы края освобождается от ответственности за 

несоблюдение антикоррупционных требований, в случае если такое несоблю-

дение признается следствием независящих от него обстоятельств; 

установить обязанность комиссии в случае прекращения полномочий де-

путата Думы края во время проведения антикоррупционной проверки напра-

вить имеющиеся материалы в прокуратуру края. 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет.  

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Пожалуйста, Михаил Михайлович.  

 

Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлагается внести 

изменения в отдельные положения краевых законов "О статусе депутата Думы 

Ставропольского края" и "О некоторых вопросах, связанных с предоставлением 

депутатами Думы Ставропольского края сведений о доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера" в связи с изменением 

федерального законодательства. 

Предложений и замечаний к законопроекту не имеется.  
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Глава края полагает, что проект закона может быть принят Думой края в 

двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 282-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 11 человек (уважаемые 

коллеги, я вас уважаю, разрешите пофамильно?): Великдань, Судавцов, Сквор-

цов, Рожков, Тапсиев, Олдак, Белый, Гончаров, Надеин, Муравьева, Савичев, 

комитетом по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. 

Слово предоставляется Юрию Алексеевичу Скворцову. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! В соответствии с федеральным законо-

дательством проектом закона предлагается: 

установить, что Уполномоченный по правам человека в Ставропольском 

крае и лица, замещающие государственные должности в Контрольно-счетной 

палате края, освобождаются от ответственности за несоблюдение антикорруп-

ционных требований, в случае если такое несоблюдение признается следствием 

независящих от них обстоятельств;  
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предусмотреть обязанности комиссии Думы края по доходам при получе-

нии в ходе осуществления проверки сведений о доходах информации о поступ-

лении на счета указанных лиц, их супругов и несовершеннолетних детей де-

нежных средств в сумме, превышающей их совокупный доход, истребовать у 

данных лиц сведения, подтверждающие законность получения денежных 

средств; 

предусмотреть обязанность председателя Думы в случае прекращения 

полномочий указанных лиц во время проведения антикоррупционной проверки 

направить материалы проверки в прокуратуру края. 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Слово предоставляется Михаилу Михайловичу Ткачеву для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по данному за-

конопроекту.  

Пожалуйста, Михаил Михайлович.  

 

Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлагается внести 

изменения в отдельные положения ряда краевых законов в связи с принятием 

федеральных законов, направленных на уточнение мер ответственности за кор-

рупционные правонарушения.  

Предложений и замечаний к законопроекту не имеется. 

Глава края полагает, что проект закона может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 35, против и воз-

державшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 288-7 

"О внесении изменений в статью 5 Закона Ставропольского края "О Кон-

трольно-счетной палате Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек (с вашего 

позволения, озвучу пофамильно, спасибо): Скворцов, Гончаров, Судавцов, Ше-

велев, Тапсиев, Белый, Шевченко, Кашурин, Муравьева, а также комитетом по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект разработан в целях со-

блюдения установленного Счетной палатой Российской Федерации порядка 

проведения проверки соответствия кандидатур на должность председателя кон-

трольно-счетного органа субъекта Российской Федерации квалификационным 

требованиям, установленным Федеральным законом.  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одной поправки. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Слово предоставляется Ткачеву Михаилу Михайловичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по данному за-

конопроекту. Пожалуйста.  

 

Ткачев М.М. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

уточнения порядка согласования Думой Ставропольского края кандидатур на 

должность председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края со 

Счетной палатой Российской Федерации. 

Замечания к законопроекту учтены в таблице поправок, одобренной про-

фильным комитетом. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов средств 

бюджета Ставропольского края. 

Глава края полагает, что проект закона может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Михаилу Михайловичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке?  

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. Юрий Афанасьевич, Вы включили микро-

фон? (Плохо слышно) правильно держите. За – 35, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Мы чуть-чуть рас-

терялись, Юрий Афанасьевич.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 273-7 

"О внесении изменений в статьи 4 и 61 Закона Ставропольского края      

"О ветеранах труда Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект в Думе назначена министр труда и соци-

альной защиты населения Мамонтова Елена Викторовна. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! В связи с тем, что 

вопрос отработан в комитете, вношу предложение не заслушивать сообщение 

министра труда и социальной защиты населения. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, не будет обиды? 

 

Мамонтова Е.В. Вообще никакой. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Валентина Николаевна, Вам слово. 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения краевого Закона в соответствие с изменениями в федеральном за-

конодательстве.  

В связи с образованием с 1 января 2023 года Фонда пенсионного и соци-

ального страхования Российской Федерации законопроектом предлагается 

уточнить наименование указанного Фонда, а также уточняется наименование 

единой государственной информационной системы социального обеспечения 

как подсистемы "Единой централизованной цифровой платформы в социальной 

сфере". 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. Замеча-

ния правового управления аппарата Думы отражены в таблице согласованных 

поправок. 

Депутаты комитета предлагают Думе рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях с учетом поступивших поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 35, против и воз-

державшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке?  

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 276-7 

"О внесении изменений в статьи 4 и 5 Закона Ставропольского края        
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"О дополнительной мере социальной поддержки в виде дополнительной 

компенсации расходов на оплату жилых помещений и коммунальных 

услуг участникам, инвалидам Великой Отечественной войны и бывшим 

несовершеннолетним узникам фашизма".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Мамонтова Елена Викторовна. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, в комитете также от-

работан данный законопроект, поэтому вношу предложение не заслушивать 

министра. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, не настаиваете на выступ-

лении?  

 

Мамонтова Е.В. Нет, Николай Тимофеевич, ни в коем случае. 

 

Председательствующий. Хорошо.  

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения краевого Закона в соответствие с изменениями в федеральном за-

конодательстве. 

Так, Федеральным законом № 414-ФЗ введено понятие "исполнительные 

органы субъектов Российской Федерации". В связи с этим предлагается внести 

редакционное уточнение в части замены слов "орган исполнительной власти" 

словами "исполнительный орган". 

Кроме того, вносится изменение в наименование государственной ин-

формационной системы, в которой следует размещать информацию о назначе-

нии и выплате дополнительной компенсации расходов на оплату жилых поме-

щений и коммунальных услуг вышеперечисленной категории, а именно в госу-

дарственной информационной системе "Единая централизованная цифровая 

платформа в социальной сфере". 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. Замеча-

ния правового управления аппарата Думы отражены в таблице согласованных 

поправок.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект данного закона в 

двух чтениях с учетом поступившей таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет. 
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Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть, уважаемые депутаты, при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по данному проекту?  

Кто за то, чтобы принять данный постановления в изложенной редакции, 

прошу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 283-7 

"О внесении изменения в статью 5 Закона Ставропольского края              

"О предоставлении дополнительной меры социальной поддержки отдель-

ным категориям граждан, проживающих на территории Ставропольского 

края, в виде компенсации части расходов на проведение работ внутри гра-

ниц земельных участков по догазификации их домовладений и (или) при-

обретение внутридомового газового оборудования". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр Мамонтова Елена Викторовна. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, этот Закон также от-

работан в комитете, вношу предложение не заслушивать сообщение министра 

по данному вопросу. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, мы Вас уважаем, знаем Ва-

шу позицию. Вы на нас не в обиде, да? 

 

Мамонтова Е.В. Конечно. 

 

Председательствующий. Все, спасибо. 
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Пожалуйста, Валентина Николаевна.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения краевого Закона в соответствие с изменениями в федеральном за-

конодательстве. 

С 1 января 2024 года Единая государственная информационная система 

социального обеспечения признается подсистемой "Единой централизованной 

цифровой платформы в социальной сфере", в связи с чем в краевом Законе 

уточняется наименование информационной системы. 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен на заседании коми-

тета. Замечания правового управления аппарата Думы отражены в таблице со-

гласованных поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть и принять данный проект в двух чтениях 

с учетом поступивших поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 252-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых ме-

рах по защите прав и законных интересов несовершеннолетних". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек (с вашего 

позволения, пофамильно могу? Спасибо): Гонтарь, Олдак, Шевелев, Муравьева, 
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Надеин, Кашурин, Ковалев, Меликов, а также комитетом по казачеству, безо-

пасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Уважаемые депутаты, данный законопроект был принят нами в первом 

чтении на двадцать восьмом заседании Думы 28 сентября текущего года.  

Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению во вто-

ром чтении с учетом поступивших поправок, замечаний и предложений.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Юрию Афанасьевичу 

Гонтарю. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроект подготовлен в целях приведения положений краевого Закона в 

соответствие с федеральным законодательством и необходимости внесения от-

дельных изменений правового и редакционного характера в связи с внесенным 

протестом прокурора на отдельные положения Закона. 

На сентябрьском заседании, как уже сказал Николай Тимофеевич, мы 

удовлетворили протест прокурора и приняли законопроект в первом чтении. 

После первого чтения к законопроекту поступили предложения и поправ-

ки от Губернатора края, прокуратуры края, регионального Министерства юсти-

ции, МВД края, Уполномоченного по правам ребенка. Все эти предложения и 

замечания были учтены в процессе доработки Закона ко второму чтению и вы-

ражены в согласованной таблице поправок, которую мы рекомендуем Думе к 

принятию. 

Решением комитета проект закона рекомендуется к принятию во втором 

чтении с учетом согласованной таблицы поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут замечания по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 268-7   

"О внесении изменения в статью 6 Закона Ставропольского края "О некото-

рых вопросах в области защиты населения и территорий в Ставропольском 

крае от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,      

а также комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю министра жилищно-коммунального хозяйства Нерсесову Григорию 

Георгиевичу. 

Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, мы рассматривали за-

конопроект, он проработан, и комитет готов доложить по сути законопроекта, 

без доклада. 

 

Председательствующий. Григорий Георгиевич, не настаиваете на вы-

ступлении? 

 

Нерсесов Г.Г. Не настаиваю, Николай Тимофеевич. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроектом предлагается расширить информацию в области защиты насе-

ления и территорий от чрезвычайных ситуаций, которая составляет сведения, 

прогнозируемые и возникшие в чрезвычайных ситуациях и их последствиях,      

о мерах по защите населения и территорий края, ведении аварийно-спасатель-

ных и других неотложных работ, о силах и средствах, задействованных для 

ликвидации чрезвычайных ситуаций, а также сведениях о радиационной, хими-

ческой, медико-биологической, взрывной, пожарной и экологической безопас-

ности на соответствующих территориях Ставропольского края. 

Данная информация обязывает органы исполнительной власти края, ор-

ганы местного самоуправления и администрации отдельных организаций эту 

информацию всеми доступными средствами…, извините. 

 

Председательствующий. Что-то у Вас, Юрий Афанасьевич... 

 

Гонтарь Ю.А. Не знаю, ну простите, пожалуйста, выключил, …и адми-

нистрации организаций. В Законе оговаривается, что эта информация местными 

самоуправлениями особенно и организациями должна быть доведена до насе-

ления любыми возможным средствами. Вот такая суть этого Закона. 

Коллеги, мы внимательно рассмотрели законопроект. Комитет предлагает 

принять его в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. Вопросы? Кто-

то включил. 
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Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за данное предложение и принятие проекта постановления в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 275-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах в области культуры в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр культуры Лихачева Татьяна Ивановна. 

Татьяна Ивановна, пожалуйста. 

 

Лихачева Т.И. Добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич! Уважае-

мые депутаты, приглашенные! Проект закона разработан в целях приведения 

Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах в области культуры в 

Ставропольском крае" в соответствие с рядом федеральных законов.  

В соответствии с Федеральным законом 414 понятие "органы исполни-

тельной власти Ставропольского края" теперь по тексту Закона Ставропольско-

го края заменяется понятием "исполнительные органы Ставропольского края". 

Законом Российской Федерации № 3612-1, федеральными законами 129 и 

282 внесены изменения, которыми определены новые полномочия органов го-

сударственной власти субъектов Российской Федерации в области культуры. 

Пункт 12 статьи 5 Закона Ставропольского края приводим в соответствие 

со статьей 41 Закона Российской Федерации, по которому с 22 декабря 2023 го-

да реорганизация и ликвидация организаций культуры осуществляется по ре-

шению специально созданной комиссии.  
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Статья 6 Закона Ставропольского края приводится в соответствие с феде-

ральным законодательством, согласно которому к полномочиям министерства 

культуры дополнительно будут отнесены:  

установление порядка проведения оценки последствий решения о реорга-

низации, ликвидации государственных учреждений культуры и искусства или 

муниципальных учреждений культуры и искусства Ставропольского края, 

включая критерии этой оценки; 

установление порядка создания комиссии по оценке последствий реше-

ния о реорганизации, ликвидации государственных учреждений культуры и ис-

кусства и муниципальных учреждений культуры и искусства Ставропольского 

края, и подготовки ею заключений;  

право на участие в сохранении, популяризации государственной части 

Музейного фонда Российской Федерации, в состав которой входят музейные 

предметы и музейные коллекции, находящиеся в федеральной собственности,    

и негосударственной части Музейного фонда Российской Федерации, в состав 

которой входят музейные предметы и музейные коллекции, находящиеся в му-

ниципальной собственности муниципальных образований нашего края, посред-

ством взаимодействия с музеями, расположенными на территории края;  

право на участие в финансировании мероприятий по реконструкции,          

в том числе с элементами реставрации, технического перевооружения, капи-

тальному ремонту и имуществу, расположенному на территории края, находя-

щегося в федеральной собственности;  

право на участие в организации комплектования, обеспечения сохранно-

сти библиотечного фонда библиотек, расположенных на территории нашего 

края, учредителями которого являются федеральные органы государственной 

власти или органы местного самоуправления.  

Статья 11 Закона Ставропольского края дополняется частью 3 о том, что 

уполномоченный орган государственной власти Ставропольского края в обла-

сти оказания государственной поддержки народным художественным промыс-

лам вправе оказывать поддержку организациям народных художественных 

промыслов, перечень которых утверждается уполномоченным Правительством 

Российской Федерации федеральным органом исполнительной власти. 

Проектом закона предусматривается вступление в силу по истечении       

10 дней после дня его официального опубликования, за исключением подпунк-

тов "д" и "е" пункта 5 статьи 1, которые вступают в силу с 22 декабря 2023 года, 

что обусловлено сроком вступления в силу Федерального закона. 

Принятие проекта закона потребует внесения соответствующих измене-

ний в Положение о министерстве культуры Ставропольского края, а также при-

нятия порядка, правил оценки последствий решения о реорганизации, ликвида-

ции государственных и муниципальных учреждений культуры и искусства, 

включая критерии этой оценки, порядка создания комиссии по оценке послед-

ствий такого решения и подготовки заключения. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать законопроект в двух чтениях. 

 

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Ивановна.  
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Вопросы к Татьяне Ивановне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги и 

приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке, 

к нему получены все необходимые заключения. Замечания правового управле-

ния Думы края отражены в согласованной таблице поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Просим поддержать решение комитета и принять законопроект в двух 

чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 33, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 286-7 

"О порядке использования средств бюджета Ставропольского края на 

осуществление переданных органам государственной власти субъектов 

Российской Федерации полномочий Российской Федерации в области со-

хранения, использования, популяризации и государственной охраны объ-

ектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов 

Российской Федерации".  

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, а также Правительством Ставропольского края и комитетом по образова-
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нию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации 

и физической культуре. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю начальника управления по сохранению и государственной охране объ-

ектов культурного наследия Честникову Роману Андреевичу. 

Роман Андреевич, пожалуйста. 

 

Честников Р.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Основной концепцией данного законо-

проекта является установление порядка финансирования переданных полномо-

чий за счет средств краевого бюджета. Дело в том, что расчет финансирования 

осуществляется за счет субвенций из федерального бюджета, в основе которого 

лежит Методика данного расчета, и одним из ключевых показателей является 

среднемесячный фонд оплаты труда гражданского служащего за отчетный пе-

риод. 

Учитывая изложенное при расчете субвенций не были учтены (субвенция 

это не предусматривала и порядок), не было учтено то, что будет повышение 

фонда оплаты труда с 1 октября 2023 года в соответствии с распоряжением Гу-

бернатора. 

Вместе с тем в соответствии с Законом "Об общих принципах организа-

ции публичной власти в субъектах Российской Федерации" предусмотрено пра-

во субъекта за счет собственных средств финансировать переданные полномо-

чия. 

В этой связи, уважаемые депутаты, просим рассмотреть и принять дан-

ный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Роману Андреевичу?  

Слово предоставляется председателю комитета.  

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги и 

приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в первоочередном поряд-

ке. К нему получены все необходимые заключения. Замечания правового 

управления Думы края отражены в согласованной таблице поправок. 

Решением комитета проект рекомендован к принятию в двух чтениях с 

учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 263-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах в области обращения с животными без владельцев на территории 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен начальник управления ветеринарии Тарануха Денис Александрович. 

Денис Александрович, Вам слово. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

присутствующие! Законопроект подготовлен в связи с необходимостью право-

вого регулирования отдельных вопросов, связанных с обращением с животны-

ми без владельцев. Подготовлен данный законопроект в связи с тем, что в июле 

текущего года Федеральным законом № 377-ФЗ были внесены изменения в 

действующий Закон, регулирующий правоотношения в этой сфере, № 498-ФЗ, 

которым предусматривается, что органы государственной власти субъектов 

Российской Федерации вправе законодательным актом устанавливать порядок 

осуществления деятельности по обращению с животными без владельцев и 

определять перечень мероприятий при осуществлении такой деятельности. 

Законопроектом предлагается ввести понятие "пункты временного со-

держания животных", которые могут быть государственными или муниципаль-

ными.  
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К полномочиям Правительства Ставропольского края предлагается отне-

сти создание пунктов временного содержания животных и установление поряд-

ка организации их деятельности. 

К полномочиям органа исполнительной власти Ставропольского края в 

области обращения с животными предлагается отнести установление порядка 

отлова животных без владельцев, их транспортировки, передачи в пункты вре-

менного содержания и установления порядка обследования животных без вла-

дельцев на предмет наличия у животных без владельцев тяжелого неизлечимо-

го заболевания или неизлечимых последствий заболеваний, несовместимых с 

жизнью такого животного, а также перечня таких заболеваний. 

Также законопроектом предлагается установить перечень мероприятий 

при осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев. 

Законопроектом устанавливаются требования к отлову животных без 

владельцев, к содержанию таких животных в пунктах временного содержания, 

а также к возврату содержащихся в таких пунктах животных на прежние места 

обитания. 

Также законопроектом предусматривается основание для умерщвления 

животных без владельцев, содержащихся в пунктах временного содержания, 

такое как необходимость прекращения непереносимых физических страданий 

нежизнеспособных животных при наличии достоверно установленных специа-

листом в области ветеринарии тяжелого неизлечимого заболевания или послед-

ствий такого заболевания, или острой травмы, несовместимой с жизнью. 

Реализация законопроекта повлечет увеличение расходов бюджета Став-

ропольского края. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации,       

а также законодательству Ставропольского края. Прошу его поддержать.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, вопросы к Денису Александровичу? Нет. 

Слово предоставляется Игорю Васильевичу.  

Пожалуйста, Игорь Васильевич, председатель комитета. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! На законопроект получены все необходи-

мые заключения, он рекомендован комитетом к принятию в двух чтениях с уче-

том таблицы поправок.  

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание, уважаемые коллеги. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Нет возражений по предложенной концепции законопроекта и принятии 

его в первом чтении?  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 33, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. За – 32, против и 

воздержавшихся нет. 

Прошу прощения? Вы правильно нажали? Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. В этот раз я попал правильно. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Уважаемые при-

сутствующие! Эта тема не нова, и я хочу лишь от своих коллег озвучить то, что 

прозвучало на фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" сегодня. Поддерживаю этот зако-

нопроект, голосую за него. Но понимаем, что у населения будут и противники 

этого Закона, и будут те, кто согласен с его нормами на сегодняшний день. Но 

тем не менее проблемы остаются, Николай Тимофеевич, о чем мы сегодня гово-

рили. Поэтому есть предложение: в постановление записать в адрес комитета – 

комитету продолжить анализ регионального законодательства, федерального и 

продолжить работу правоприменения над этим Законом, посмотреть и продол-

жить работу над этим законопроектом. То, что сегодня он проблематичен, мы 

вынуждены ставить точку – как бы переходить от слов к делу – это мы сегодня 

делаем. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич, мы поддержим 

Вас. Плавный переход. Мы все прекрасно знаем, что этот вопрос у нас уже ис-

торически с бородой. И, о чем Вы попросили, мы подготовим и протокольно 

председателям комитетов, депутатам изложим в данной редакции, для того 

чтобы мы продолжили мониторить и работать в этом направлении. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 289-7 

"О внесении изменения в статью 102.4 Закона Ставропольского края       

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае". 
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Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по инвестициям, 

курортам и туризму. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр туризма и оздоровительных курортов Толбатов Андрей Вла-

димирович.  

 

Зимина А.С. Николай Тимофеевич, вопрос детально рассмотрен на со-

вещании, заседании комитета. Предлагаю не заслушивать доклад министра. 

 

Председательствующий. Андрей Владимирович, Вы не настаиваете на 

своем выступлении? 

 

Толбатов А.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Пожалуйста, Анна Сергеевна, продолжайте. 

 

Зимина А.С. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, приглашенные! 

Законопроект подготовлен с целью усиления административной ответственно-

сти за неисполнение обязанности по плате за пользование курортной инфра-

структуры в Ставропольском крае. За данное нарушение проектом закона 

предусматривается установление размера административного штрафа от 3 ты-

сяч 500 рублей до 4 тысяч рублей. 

В связи с увеличением размера курортного сбора в крае с 50 до 100 руб-

лей значение существующего административного наказания сократилось в не-

сколько раз, и большинство неплательщиков курортного сбора предпочитают 

оплатить административный штраф, а не курортный сбор. 

Предлагаемое увеличение размера штрафа направлено на установление 

соразмерного наказания за совершение административного правонарушения, 

что приведет к сокращению количества таких неплательщиков и непосред-

ственно к увеличению собираемости курортного сбора. 

На проект закона получены необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Анне Сергеевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 31, против и воз-

державшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Переходим к рассмотрению организационных вопросов. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от Рожкова Александра Ни-

колаевича о досрочном сложении полномочий депутата Думы Ставропольского 

края седьмого созыва. Есть ли у депутатов вопросы? Нет. 

Кто за то, чтобы досрочно прекратить полномочия депутата Думы Став-

ропольского края седьмого созыва Рожкова Александра Николаевича, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, в связи с возникшей служебной необходимостью 

предлагаю избрать второго заместителя председателя комитета по промышлен-

ности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

В соответствии с частью 3 статьи 5 Регламента Думы предлагаю кандида-

туру депутата Сидоркова Александра Павловича для избрания на должность 

заместителя председателя комитета Думы Ставропольского края по промыш-

ленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Какие будут мнения у депутатов по данному предложению? Согласиться. 

Александр Павлович присутствует здесь, вопросы к нему есть? 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать депутата Сидоркова Алек-

сандра Павловича заместителем председателя комитета Думы Ставропольского 

края по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммуналь-

ному хозяйству, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, принятые нами решения будут оформлены поста-

новлениями Думы. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 300-7 "О единовременной денежной выплате гражданам, заклю-

чившим контракт о прохождении военной службы в 2023 году". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению. 
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Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено министру 

Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению законопроект разработан в соответствии с федеральными 

законами "О статусе военнослужащих" и "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации".  

Законопроектом предлагается установить единовременную денежную 

выплату в размере 100 тысяч рублей гражданам Российской Федерации, заклю-

чившим в 2023 году контракт о прохождении военной службы с Министер-

ством обороны Российской Федерации и зачисленным на основании приказа 

командира воинской части в списки личного состава соответствующей воин-

ской части учтенным военным комиссариатом Ставропольского края в целях 

комплектования Вооруженных Сил Российской Федерации, и которые на мо-

мент заключения контракта проходили военную службу по призыву в воинских 

частях, расположенных на территории Российской Федерации, проходили во-

енную службу по мобилизации в соответствии с Указом Президента Россий-

ской Федерации или пребывали в добровольческом формировании на основа-

нии контракта о пребывании в добровольческом формировании, добровольче-

ском соединении, выполнении задач, возложенных на Вооруженные Силы Рос-

сийской Федерации. 

Законопроектом предлагается выплачивать ее однократно указанным 

гражданам на основании списков военного комиссариата Ставропольского края 

в порядке, определяемом министерством труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края.  

Финансирование расходов, связанных с реализацией законопроекта, 

предлагается осуществлять за счет средств бюджета Ставропольского края, 

предусмотренных Законом Ставропольского края о бюджете Ставропольского 

края на очередной финансовый год и плановый период. 

По данным военного комиссариата Ставропольского края в 2023 году 

около 500 граждан заключили контракт с Министерством обороны Российской 

Федерации о прохождении военной службы, на что из бюджета края потребует-

ся выделение дополнительных финансовых средств в объеме 50 миллионов 

рублей. 

Законопроектом предусматривается, что он вступит в силу на следующий 

день после дня его официального опубликования. 

С учетом заключения прокуратуры Ставропольского края на данный за-

конопроект он будет доработан в части устранения замечаний по юридико-

техническому оформлению. В остальной части заключение будет дополнитель-

но изучено, будет проведен мониторинг ситуации и при необходимости в даль-

нейшем приняты меры по совершенствованию краевого законодательства. 

Однако в настоящее время в целях выполнения задания Ставропольскому 

краю по комплектованию Вооруженных Сил Российской Федерации исходя из 
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финансовых возможностей субъекта, есть необходимость в принятии законо-

проекта в предлагаемой редакции. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Елена Викторовна.  

Лариса Анатольевна, тезисно: вступает после принятия Закона или с но-

вого года?  

 

Калинченко Л.А. После принятия Закона, там есть в законопроекте эта 

норма по вступлению в силу, конечно, по мере предоставления подтверждаю-

щих документов средства будут выделяться из резервного фонда в 2023 году. 

Такую схему мы… 

 

Председательствующий. То есть в 2023 году мы можем увидеть, да? 

 

Калинченко Л.А. Да, да. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, Лариса Анатольевна, приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен в комитете. К нему поступили все необходимые заключения, 

о юридико-технических поправках докладывала уже министр. И поэтому коми-

тет рассмотрел данный проект и предлагает Думе рассмотреть и принять дан-

ный законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна.  

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, о чем говорила и Елена Викторовна, и Валентина 

Николаевна, я предлагаю протокольно поручить комитету по социальной поли-

тике и здравоохранению осуществлять мониторинг реализации принятого нами 

Закона и при необходимости вносить в установленном порядке предложения по 

его совершенствованию. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

Информирую вас, что за время после проведения 28 сентября текущего 

года очередного двадцать восьмого заседания Думы Ставропольского края мы 

приняли путем опроса четырнадцать постановлений. Перечень постановлений у 

вас имеется. 

Какие будут у депутатов справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

На этом двадцать девятое заседание Думы Ставропольского края седьмо-

го созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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